

# EL IDEAL POLITICO.

JUSTICIA, RELIGION, LIBERTAD.

REDACCION Y ADMINISTRACION:

Plaza de Fontes número 4,  
cuarto segundo de la derecha.

PRECIOS Y PUNTOS DE SUSCRICION:

Murcia 6 rs. trimestre: fuera 8, id. id:  
en la Administracion ó imprenta de este periódico.

Año II.

Se publica en Murcia los días 5, 10, 15, 20, 25 y 30 de cada mes.

Núm. 95.

## EL IDEAL POLITICO.

Murcia 15 de Julio de 1872.

### SI LA DINASTIA. QUIERE SERA DEFENDIDA.

Lanzado semejante reto entre el despecho y la ira por uno de los héroes de la revolucion, por el que *sacrificará sus afeciones, en una noche lúgubre, entre sangre y nieve*, por el Sr. D. Juan Bautista Topete, y á nombre, decia, de los generales españoles, ó al ménos de aquellos que hanse afiliado al conservador revolucionario partido politico, creemos que es de suma importancia esa condicion, *si quiere*, porque entraña graves cuestiones para el porvenir.

Los conservadores de la revolucion van conociendo su lamentable error, y al ver disueltas unas Cortes, sin ser oidas, y formado ministerio á la espalda de esas mismas Cortes, como se consigna en el *manifiesto*, que han publicado, parece como que se deciden por abandonar el campo de sus aventuras, y agruparse decididamente donde debieron siempre permanecer.

Tiempo era ya de conocer sus desaciertos, empeñándose en formar un partido politico, al rededor de la dinastia de Saboya, mientras no tenia razon de ser ni apoyo en las clases que pretendian representar.

Conservadores se quisieron denominar, y para ello tenian que echar un velo á su origen revolucionario.

Todos se confabularon para derocar el trono legitimo de D.<sup>a</sup> Isabel II,

contribuyendo despues á formar un Código fundamental, y si la participacion de tanta gloria fue igual en todo, igual debia ser hasta el nombre conque se distinguieran. No podian ser otra cosa que insurrectos, no podian llamarse mas que revolucionarios.

Llamarse conservadores, á la *moderna* no es tan facil, sino con intencion de hacer un uso de las palabras, que en realidad no es propio.

¿De que pues, pretendian llamarse conservadores? ¿Acaso era de la dinastia para cuyo encumbramiento no contribuyeron? Ahí tienen ahora la gratitud de su espontanea sumision. Creian llegado el momento de dar principio á la época *normal*, conservadora de la revolucion, y cuando mas asegurada suponian su victoria, han sido lanzados, y no para esperar, sino para desesperar mas bien, porque el alejamiento de los conservadores de las esferas del mando no es como medio para organizar un partido, y volver despues, segun las practicas de los gobiernos representativos; es para tiempo, es... para tener necesariamente que ponerse en una actitud nada lisongera para D. Amadeo.

Nada puede, por lo tanto, estrañar que hombres caracterizados como Serrano digan tan solemnemente: *yo, no he abandonado, soy mas bien el abandonado*; y despues, al dar el *manifiesto* á la nacion ese partido levante, tambien la voz el otro hombre politico, sosten del fronterismo y asegure, *defenderemos al rey, si el quiere*.

¿Que significa esto? Ó teneis ó no sentido comun para haber conocido

que D. Amadeo no podia ser jamás sinceramente vuestro, por lo mismo que no fué vuestro sufragio el que le diera el trono, y si pudo en los primeros dias de su advenimiento echarse en brazos de hombres, que bien probada tenían su no conformidad, fue tan solo por acechar una ocasion en que el partido, que le eligiera se presentara osado é impetuoso, para sucumbir con él, ó para librarle de la batalla que necesariamente habia de sostener con todos los partidos que le fueran hostiles.

Ahí está para nosotros la explicacion sencilla de ese cambio radical de politica; no precisamente iniciado por D. Amadeo, sino lo que es todavia mas humillante para nuestra hidalga España, por la politica de Italia, de quien hoy nos quieren hacer una sucursal, un satélite.

Si esto lo conocieran á tiempo los hombres que acaso de buena fé, contribuyeran á la creacion utópica de ese partido conservador, podia España esperar su regeneracion; si es un hecho probado y reconocido por ellos mismos que al tratar de arbitrariedad, reconocen, como lo testifican en el *manifiesto*, que en *ningun periodo de nuestra historia* lo hubo tan grande; si, apesar de nuestras luchas pasadas, que fueran propensas á escándalos en la administracion pública, *no tienen precedente alguno* los de hoy, si la Constitucion democrática ha sido un ridiculo simulacro, restringiendo ó ampliando sus articulos al capricho; si las leyes han sido una letra muerta; *los principios, el canto de la sirena,*